
Что нужно ещё 
17 Ибо Царствие Божие не пища и питие, но праведность и 

мир и радость во Святом Духе. 18 Кто сим служит Христу, тот 
угоден Богу и [достоин] одобрения от людей. (Рим.14:17,18) 
Вначале обратим внимание на слово праведность. Мы получаем 
оправдание даром по вере в Иисуса Христа. Теперь Бог видит нас 
во Христе так, как будто мы и вовсе не грешили. Теперь мы 
праведные, невиновные перед Богом. В таком состоянии мы 
являемся народом Божьим в Царстве Его уже сейчас. Но сатана 
хочет осквернить нас и похитить нашу праведность. Праведность 
же должна стать для него непреодолимой бронёй, неотъемлемой 
частью нашего всеоружия. Если же мы постоянно оскверняемся от 
мира сего, то мы давно потеряли праведность и вновь стали 
виновны перед Богом. Мы становимся подобными гражданам, 
которые не хотели исполнять волю Божью и взбунтовались, но 
таких наказывают.  

11 Когда же они слушали это, присовокупил притчу: ибо Он 
был близ Иерусалима, и они думали, что скоро должно открыться 
Царствие Божие. 12 Итак сказал: некоторый человек высокого 
рода отправлялся в дальнюю страну, чтобы получить себе царство 
и возвратиться; 13 призвав же десять рабов своих, дал им десять 
мин и сказал им: употребляйте их в оборот, пока я возвращусь. 14 
Но граждане ненавидели его и отправили вслед за ним 
посольство, сказав: не хотим, чтобы он царствовал над нами. 15 И 
когда возвратился, получив царство, велел призвать к себе рабов 
тех, которым дал серебро, чтобы узнать, кто что приобрел. 16 
Пришел первый и сказал: господин! мина твоя принесла десять 
мин. 17 И сказал ему: хорошо, добрый раб! за то, что ты в малом 
был верен, возьми в управление десять городов. 18 Пришел 
второй и сказал: господин! мина твоя принесла пять мин. 19 
Сказал и этому: и ты будь над пятью городами. 20 Пришел третий 
и сказал: господин! вот твоя мина, которую я хранил, завернув в 
платок, 21 ибо я боялся тебя, потому что ты человек жестокий: 
берешь, чего не клал, и жнешь, чего не сеял. 22 [Господин] сказал 
ему: твоими устами буду судить тебя, лукавый раб! ты знал, что я 
человек жестокий, беру, чего не клал, и жну, чего не сеял; 23 для 
чего же ты не отдал серебра моего в оборот, чтобы я, придя, 



получил его с прибылью? 24 И сказал предстоящим: возьмите у 
него мину и дайте имеющему десять мин. 25 И сказали ему: 
господин! у него есть десять мин. 26 Сказываю вам, что всякому 
имеющему дано будет, а у неимеющего отнимется и то, что 
имеет; 27 врагов же моих тех, которые не хотели, чтобы я 
царствовал над ними, приведите сюда и избейте предо мною. 28 
Сказав это, Он пошел далее, восходя в Иерусалим. (Лук.19:11-28) 

Служение Богу также является неотъемлемой частью 
пребывания в Царстве Божьем. Но здесь говорится не о привычных 
служениях, а о том состоянии, которым мы также служим Богу. 
Царица Савская обратила внимание и на слуг царя Соломона, на их 
состояние и внешний вид может быть больше, чем на их 
конкретное служение. И мы должны иметь не только приличный 
внешний вид, но и духовный вид. Мы должны быть письмом 
Христовым, всеми узнаваемым и читаемым.  

14 Старайтесь иметь мир со всеми и святость, без которой 
никто не увидит Господа. (Евр.12:14) Апостолы в своих посланиях 
часто называют верующих в Иисуса святыми и призывают к 
святости. Некоторые же считают нескромным называть себя 
святыми, очевидно не зная, что это значит. Быть святым значит 
быть отделённым для Бога, Его собственностью. Мы уже говорили, 
что куплены дорогой ценою, а это значит, что Бог уже приобрёл нас 
Кровью Сына Своего Возлюбленного. У вас бывают вещи, которые 
где-то валяются и никогда не употребляются? У меня иногда 
находятся такие, но их приходится выбрасывать за ненадобностью, 
хотя они и моя собственность. Но Бог не для того нас избрал, а 
чтобы употребить для Своей славы на дела святые, угодные Ему. И, 
если этого не происходит, значит мы не имеем святости, Богу не 
принадлежим и никогда Его не увидим. Так что будем стараться 
иметь святость и не стесняться этого звания. 

17 Итак вы, возлюбленные, будучи предварены о сем, 
берегитесь, чтобы вам не увлечься заблуждением беззаконников 
и не отпасть от своего утверждения, 18 но возрастайте в 
благодати и познании Господа нашего и Спасителя Иисуса Христа. 
Ему слава и ныне и в день вечный. Аминь. (2Пет.3:17,18) Мы 
получили благодать, когда верой приняли Иисуса Христа как 
Господа и Спасителя. Мы приняли спасение даром по благодати, 



мы приняли и дары благодати, то есть, дары духовные. Но как нам 
возрастать в благодати? 11 Ибо явилась благодать Божия, 
спасительная для всех человеков, 12 научающая нас, чтобы мы, 
отвергнув нечестие и мирские похоти, целомудренно, праведно и 
благочестиво жили в нынешнем веке, 13 ожидая блаженного 
упования и явления славы великого Бога и Спасителя нашего 
Иисуса Христа, 14 Который дал Себя за нас, чтобы избавить нас от 
всякого беззакония и очистить Себе народ особенный, 
ревностный к добрым делам. (Тит.2:11-14) Раз благодать 
научающая, то нам нужно быть прилежными учениками и 
научаться тому, чему учит благодать. Вот где нам даётся 
возможность возрастать в благодати. Внимательно вникните в 
каждое слово этого текста и проверьте себя, чему вы уже 
научились. 

Мы должны не просто узнавать о Боге что-то новое, но 
познавать Отца Небесного как личность, Сына Его как личность, 
Духа Святого, как личность. Апостолы хорошо различали, когда и 
кто с ними говорил, а также и действия Отца, Сына и Святого Духа. 
А мы можем ли различить, где действует Отец, где Сын, а где Дух 
Святой? Если не можем, то Иисус не является и нашим Царём и мы 
без царя в голове. Но Бог Сам старается являть нам Себя во всём 
триединстве. Нам же нужно быть особенно внимательными к Его 
действиям в нашей жизни и вокруг нас. Тогда у нас будет меньше 
вопросов: "Почему так случилось?", ибо Сам Бог будет нам всё 
объяснять, как Он объяснял и святым, бывшим прежде нас. 

Особенное внимание Библия советует уделять познанию 
Иисуса Христа. Вникайте в Его поступки, почему Он так поступил? 
Вникайте в Его слова, почему Он так сказал? Вникайте в те 
определения, которые Он дал Себе Самому. Что есть свет, хлеб, 
вода живая, Пастырь добрый, дверь, путь, истина и жизнь, от 
начала Сущий, Первосвященник? В этой же книге я больше 
показываю Иисуса как Царя, ибо мы рассуждаем о Царствии 
Божием. 

13 Благодать Господа нашего Иисуса Христа, и любовь Бога 
Отца, и общение Святого Духа со всеми вами. Аминь. (2Кор.13:13) 
Чтобы больше узнать что-то о каком-либо человеке, а также и 
самого человека, лучше всего вступить с ним в общение. Только 



через общение мы более близко познаём человека, его характер, 
наклонности, таланты привязанности. То же самое происходит и 
при общении с Богом. Он хочет общаться с нами и открывать нам 
Себя. Апостолы имели постоянное общение с Богом, поэтому Он и 
передал через них учение Нового завета. 1 О том, что было от 
начала, что мы слышали, что видели своими очами, что 
рассматривали и что осязали руки наши, о Слове жизни, - 2 ибо 
жизнь явилась, и мы видели и свидетельствуем, и возвещаем вам 
сию вечную жизнь, которая была у Отца и явилась нам, - 3 о том, 
что мы видели и слышали, возвещаем вам, чтобы и вы имели 
общение с нами: а наше общение - с Отцем и Сыном Его, Иисусом 
Христом. 4 И сие пишем вам, чтобы радость ваша была 
совершенна. (1Иоан. 1:1-4) Видите, что речь идёт о 
продолжающемся общении. Бог общается с нами, когда мы читаем 
Библию. Он открывает нам нас самих, Он открывает нам Себя в 
Своём триединстве, Он открывает нам умыслы сатаны, 
предупреждает нас об опасностях. В особенных случаях Бог может 
воспользоваться снами, видениями, откровениями. Бог открывает 
нам и будущее, а некоторым святым и их будущее. Делает же Он 
это посредством Духа Святого, живущего в нас. 19 Не знаете ли, что 
тела ваши суть храм живущего в вас Святаго Духа, Которого 
имеете вы от Бога, и вы не свои? 20 Ибо вы куплены [дорогою] 
ценою. Посему прославляйте Бога и в телах ваших и в душах 
ваших, которые суть Божии. (1Кор.6:19,20) 

Мы же общаемся с Богом через молитву. Некоторые 
рассматривают молитву только как комплекс каких-то просьб. Но 
это не так. Нам нужно учиться разговаривать с Богом во время 
чтения Его Слова, спрашивать о том, что не ясно, каяться, если 
получили обличение, умиляться, когда рассуждаем о поступках 
Иисуса Христа, восторгаться величием и красотой Бога, благодарить 
за вразумление и наставление, преклоняться перед святостью Его. 
Ему можно просто излить душу, рассказать о своих трудностях, 
проблемах и переживаниях. А когда мы чего-то просим у Бога или 
Иисуса, то мы должны помнить, что совершаем молитву веры, ибо 
нужно и ожидать просимого. 5 Если же у кого из вас недостает 
мудрости, да просит у Бога, дающего всем просто и без упреков, - 
и дастся ему. 6 Но да просит с верою, нимало не сомневаясь, 



потому что сомневающийся подобен морской волне, ветром 
поднимаемой и развеваемой. 7 Да не думает такой человек 
получить что-нибудь от Господа. 8 Человек с двоящимися 
мыслями не тверд во всех путях своих. (Иак.1:5-8) 

4 Радуйтесь всегда в Господе; и еще говорю: радуйтесь. 5 
Кротость ваша да будет известна всем человекам. Господь 
близко. 6 Не заботьтесь ни о чем, но всегда в молитве и прошении 
с благодарением открывайте свои желания пред Богом, 7 и мир 
Божий, который превыше всякого ума, соблюдет сердца ваши и 
помышления ваши во Христе Иисусе. 8 Наконец, братия мои, что 
только истинно, что честно, что справедливо, что чисто, что 
любезно, что достославно, что только добродетель и похвала, о 
том помышляйте. 9 Чему вы научились, что приняли и слышали и 
видели во мне, то исполняйте, - и Бог мира будет с вами. 
(Фил.4:4-9) 

Если всё это у нас есть и умножается, то мы должны перейти 
на горнее мышление и полное упование на Господа. Как мы 
подходим к решению возникающих проблем? Мы включаем свой 
"бортовой компьютер" и мыслим определёнными стереотипами, 
используем имеющиеся у нас знания или опыт других людей, 
можем даже составить некую программу действий для этой 
ситуации. Но при этом мы мыслим категориями этого мира. 
Обыкновенный бездушный компьютер тоже так умеет, но гораздо 
быстрее. Увы, друзья, но я за собой это нередко замечаю. И мы 
уподобляемся Израильтянам, которых обманули жители Гаваона. 
12 Этот хлеб наш из домов наших мы взяли теплый в тот день, 
когда пошли к вам, а теперь вот, он сделался сухой и 
заплесневелый; 13 и эти мехи с вином, которые мы налили 
новые, вот, изорвались; и эта одежда наша и обувь наша 
обветшала от весьма дальней дороги. 14 Израильтяне взяли их 
хлеба, а Господа не вопросили. (Иис.Нав.9:12-14) Если мы 
научимся прежде всего спрашивать Господа о всяком деле, то мы 
признаём превосходство Его разума над нашим, подчиняем свою 
логику Его логике, в свою волю Его воле. Это и есть переход на 
горнее мышление. Далеко не всегда Господь решает наши 
проблемы так, как мы думаем. 



24 Когда же пришли они в Капернаум, то подошли к Петру 
собиратели дидрахм и сказали: Учитель ваш не даст ли 
дидрахмы? 25 Он говорит: да. И когда вошел он в дом, то Иисус, 
предупредив его, сказал: как тебе кажется, Симон? цари земные с 
кого берут пошлины или подати? с сынов ли своих, или с 
посторонних? 26 Петр говорит Ему: с посторонних. Иисус сказал 
ему: итак сыны свободны; 27 но, чтобы нам не соблазнить их, 
пойди на море, брось уду, и первую рыбу, которая попадется, 
возьми, и, открыв у ней рот, найдешь статир; возьми его и отдай 
им за Меня и за себя. (Матф.17:24-27) В данном случае Пётр 
мыслит стандартно, как все. Но он невольно умаляет Иисуса Христа 
до уровня учителя. Учитель добрый, Учитель уже не раз бывал в 
храме и делал, что нужно. Учитель чтит Бога и, конечно же, даст 
дидрахму. Тут же возникает и план действий. С этим можно не 
тянуть и вообще, это можно сделать вместо Него. А как мыслит 
Иисус? Он не только представляет Себя Петру Сыном Божиим, но и 
нас называет сынами. От чего же свободны сыны? Здесь есть образ 
для нас. Храм олицетворял власть закона, а сыны жертвой Иисуса 
Христа освобождаются от власти закона и от храмового служения в 
свободу детей Божиих. Но в данный момент храм ещё существует и 
Иисус предлагает Свой выход из данной ситуации посредством 
чуда со статиром, что являет Божественность Иисуса. 

О чём нам нужно помышлять? 8 Наконец, братия мои, что 
только истинно, что честно, что справедливо, что чисто, что 
любезно, что достославно, что только добродетель и похвала, о 
том помышляйте. Когда-то в юности я начал читать произведение 
Гоголя "Старосветские помещики". До смерти Пульхерии Ивановны 
там описывается некая идиллия и мне стало невыносимо скучно. 
Мне драку, погоню, какой-нибудь детектив или приключения 
подавай, а тут ничего не происходит. А теперь представьте себе, 
насколько радикально должно измениться наше мышление! Нам 
должно стать скучно и противно помышлять о зле и мерзостях 
мира сего, но сладостно и увлекательно помышлять о том, что 
здесь написано. Во мне самом было такое сопротивление, что я 
даже не мог выучить этот стих наизусть. Всё время что-то 
забывалось. Попробуйте и вы сделать такой эксперимент. Горнее 
мышление - это мышление зрелого христианина, готового ко 



встрече с Господом. Но нам нужно упражняться и возрастать в нём, 
чтобы больше познавать нашего Господа и Спасителя Иисуса 
Христа. 

 
 

 


